

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, dapat disimpulkan bahwa :

1. Proses tradisi aqiqah *online* ini berawal dari adanya pandemi yang mengharuskan masyarakat untuk tidak menciptakan kerumunan sedangkan tradisi harus tetap dijalankan. Namun bagi masyarakat muslim Jawa yang ada di desa Ngembalrejo tradisi aqiqah *online* adalah salah satu hal idealis yang dapat dijalankan untuk ke depannya. Karena tradisi aqiqah *online* bukan tradisi baru yang merubah total proses pelaksanaannya. Hanya saja tradisi ini dinilai untuk menyeimbangkan dengan keadaan yang terjadi pada waktu darurat. Masyarakat juga menjelaskan bahwa tradisi aqiqah *online* ini tidak merubah makna yang terkandung. Proses pelaksanaannya masih sama dengan tradisi aqiqah langsung hanya berbeda pada perayaan dan orang-orang yang terlibat dalam acara tersebut. Pemahaman masyarakat Ngembalrejo tentang tradisi aqiqah *online* sudah dapat diterima dengan baik dan mulai dipercaya oleh sebagian besar masyarakatnya. Karena masyarakat melihat dengan alasan kondisi yang terjadi pada waktu tersebut.
2. Adapun perilaku masyarakat desa Ngembalrejo dengan adanya tradisi aqiqah yang dilaksanakan secara online ini, mereka menerima dengan penuh kepercayaan bahwa tradisi ini masih bermakna meskipun teknik pelaksanaannya sedikit berbeda daripada biasanya. Menurut mereka, sebagai masyarakat yang bersosial sepatutnya harus selalu berupaya bijak dalam menyikapi segala perubahan yang ada. Jika perubahan menciptakan hal yang positif maka akan dapat diterima dengan baik. Jika perubahan banyak menentang atau jauh dari kebiasaan masyarakat maka akan lebih disaring.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan yang telah dikemukakan di atas maka peneliti merasa perlu menyampaikan beberapa saran sebagai berikut :

1. Kepada Masyarakat

Kerjakanlah selagi masih mampu untuk melaksanakan aqiqah walau dalam kondisi seperti pandemi. Karena tradisi ini

sebagai ibadah kita atas ungkapan syukur kepada Allah yang telah memberikan rezeki berupa anak.

2. Kepada Penulis Selanjutnya

Adapun beberapa saran yang harus dilakukan oleh penulis selanjutnya, yang tertarik dengan penelitian tentang pemahaman masyarakat muslim jawa tentang tradisi aqiqah *online* adalah:

- a. Penulis selanjutnya diharapkan untuk mengkaji lebih banyak sumber, maupun referensi yang terkait dengan pemahaman masyarakat muslim jawa tentang tradisi aqiqah *online*.
- b. Penulis selanjutnya diharapkan lebih mempersiapkan dalam proses pengambilan, dan pengumpulan data supaya terlaksana lebih baik. Penulis diharapkan ditunjang melalui wawancara dengan sumber yang kompeten, dalam kajian pemahaman masyarakat muslim jawa tentang tradisi aqiqah *online*.

